



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Yaritza Velazquez Roblero

Nombre del tema: Super Nota

Parcial: I

Nombre de la Materia: Problemas Socioeconómicos Contemporáneos

Nombre del profesor: Asli Belén Calderón Roblero

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social Y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 3

LA GUERRA DE GUERRILLAS

DEFINICIÓN: puede definirse como la resistencia de todo el pueblo al poder enemigo siendo este el punto de lanza.

- La guerra de guerrillas es una estrategia militar en la que pequeños grupos de combatientes, a menudo paramilitares, irregulares o incluso civiles armados.

QUE FUE LA GUERRA DE GUERRILLAS

La guerrilla es una táctica bélica de gran antigüedad que suele ser adaptada por los grupos de combatientes que se encuentran en desventaja frente a fuerzas militares bien organizadas y pertrechadas

COMO INICIO LA GUERRA DE GUERRILLAS

La guerrilla como táctica universal.

Cuando Napoleón invadió España en 1808, la población organizó la resistencia a través de guerrillas y levantamientos urbanos.

Los guerrilleros hicieron uso de la geografía escarpada de la península para atacar a los franceses, que sufrieron un gran desgaste.

CUÁL ES EL PROPÓSITO DE LA GUERRILLA

Ya que el objetivo de toda guerrillera es obligar al enemigo a defender muchos lugares diferentes al mismo tiempo, para así acarrear una distribución dispersa de los medios.

LAS ESTRATEGIAS DE LA GUERRA DE GUERRILLAS

Las estrategias de guerrilla son un tipo de estrategia de guerra diseñada para debilitar al enemigo a través de una larga serie de ataques menores.

LOS PARTIDOS DE MASA

DEFINICIÓN: el concepto de masa aparece en raíz de la Revolución Francesa, y de la consiguiente conciencia que adquirieron los ciudadanos de los privilegios que tenía el clero y la nobleza: se consideraba como parte de la masa, pues a cualquiera que no formará parte de los estamentos políticos, sociales y económicos tradicionales.

CARACTERIZACIÓN A LA SOCIEDAD DE MASAS

Se caracteriza por la anonimidad, movilidad, especialización de rol y status, y por la elección individual, relativamente independiente de los valores tradicionales.

EL PAPEL DE LAS MASAS

Desde el principio, masa no fue solo un concepto, sino un modo de pensar y organizar la sociedad, una forma de modelar el mundo, un modelo concreto de sociedad, para algunos pensadores, la sociedad de masas es la mejor forma de organizar la sociedad.

CARACTERÍSTICA DE MASAS

De masas: surgen después de la extensión de sufragio. Tiene un gran número de miembros y vínculos con otras organizaciones sociales.

De militantes: fieles, partidos de élite, menor que los de masas y mayor que los de cuadro.

EL PRESENTE ARTÍCULO ESTA ORGANIZADO EN CUATRO GRANDES SECCIONES.

1. La primera de ellas se comentan las características de las élites desde la teoría política.
2. En la segunda se abordan los principios teóricos que permiten explicar los mecanismos de renovación de las élites al interior de los partidos políticos y su relación con el discurso de la modernidad.
3. En la tercera sección se presentan los elementos más importantes del origen y transformación del PPCH y del PRI.
4. En la cuarta se discuten los procesos de renovación de las élites en una perspectiva comparada.

LA TEORÍA DE LAS ÉLITES

La élite argumenta en general que la democracia es una postura utópica, como tradicionalmente se la considera en la tradición conservadora italiana, o que la democracia no es realizable dentro del capitalismo, como es la opinión de la teoría de la élite Contemporánea más compatible con el marxismo.

LAS CARACTERÍSTICAS BÁSICAS

Las características básicas de esta teoría son que el poder está concentrado, las élites están unificadas, mientras que no forman parte de la élite son diversos e impotentes.

Los intereses de las élites están unificadas debido a orígenes y posiciones comunes y la característica definitoria del poder es la posición institucional.

TEORÍAS DE LA ÉLITE

En ciencia política y Sociología, la **teoría de la élite** es una **teoría del estado** que busca describir y explicar las relaciones de poder en la sociedad contemporánea

TEÓRICOS CLÁSICOS DE LA ÉLITE

VILFREDO PARETO.

Pareto finalizó la superioridad psicológica e intelectual de las élites, creyendo que eran los mejores en cualquier campo. Discutió la existencia de dos tipos de élites:

1. Élites gobernantes
2. Élites no gubernamentales

También extendió la idea de que toda una ÉLITE puede ser reemplazada por una nueva y cómo uno puede pasar de ser de la élite a no ser de la élite.

COMO SURGE LA ÉLITE

La aparición del término élite en el francés está íntimamente relacionado con los ideales republicanos, en tanto el concepto simboliza la demanda de que quienes ejercen el poder deben ser escogidos “por sus virtudes y sus méritos” y no por su origen familiar.

LA HEGEMONÍA EN EL PODER Y EL DESARROLLO TERRITORIAL

Partimos de que el desarrollo territorial considera la constitución del territorio a partir de los siguientes componentes:

- A) Los recursos naturales
- B) La estructura institucional
- C) La red de relaciones para los procesos económicos, sociales y culturales.

Los diversos planteamientos del desarrollo local son un enfoque sistematizado de los argumentos más relevantes del desarrollo territorial.

El concepto de sistema territorial junto con el de hegemonía gramsciana consiste en definir cómo se interrelaciona la acción de los grupos hegemónicos que operan en cada territorio y de que manera se articulan.

Para Gramsci el grupo social que ejerce la supremacía debe tener capacidad de dirección y dominio.